

NOTA CIUDADANA

## Donatón Bogotá: hasta la "solidaridad" se centraliza en medio de la pandemia

¿Es ético que en un país tan desigual se presente un espectáculo tan grotesco, que además invisibiliza a los territorios más afectados por la ausencia de Estado?

Por: **Verónica Franco** | abril 21, 2020

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Foto: Twitter @ClaudiaLopez

Recientemente, en este mismo medio, se publicó un artículo en el que se resalta el éxito de la llamada "Donatón de Bogotá", que recibió \$51.696 millones de pesos y cuyos mayores aportantes fueron **Ecopetrol** y otras organizaciones privadas; recursos que serán destinados a enfrentar la pandemia del COVID-19 en la capital del país.

Me pregunto si es ético que en un país tan desigual —no solo en el acceso a recursos y bienes de los ciudadanos individualmente considerados, sino también en la distribución de la riqueza nacional a nivel territorial— se presente un espectáculo tan grotesco como una "donatón" dirigida en apariencia a enfrentar el problema social y de salud pública, que nos impone el COVID-19. Esta "donatón" centraliza la solidaridad e invisibiliza los territorios más afectados por la endémica ausencia de Estado y la inequidad histórica. Es sabido por todos y todas de la existencia de territorios colombianos que no cuentan siquiera con centros médicos, mucho menos con camas de UCI y respiradores. La llamada "donatón" se concentra en la capital, que ha disfrutado durante toda la historia republicana de privilegios de todo tipo, recibe el mayor porcentaje de los recursos de la nación en los sistemas de regalías y participación, y, recauda la mayor cantidad de tributos al año. Este problema ha sido denominado por los estudiosos de las ciencias sociales, como "inequidad territorial" en el sistema de distribución de la riqueza nacional, dado que unos pocos entes territoriales reciben todos los recursos y otros apenas migajas.

Hay que adicionar a lo anterior el interrogante ético (sin tener en cuenta cuestionamientos legales) sobre el hecho que una empresa del Estado, como **Ecopetrol**, participe de este show y sea el mayor aportante. ¿Cuánto va a donar **Ecopetrol** al departamento del Chocó en el que solo hay 3 camas de UCI? ¿Cuánto va a donar a las entidades territoriales de las que extrae el **Petróleo**? ¿Cuántas empresas quieren lavar su imagen utilizando estos espectáculos que solo profundizan la injusticia contra las regiones luego de explotarlas por siglos?

Me pregunto si no es acaso esta "donatón" una mera farsa publicitaria al estilo de la Teletón, que dejan en evidencia la incapacidad del Estado para garantizar los derechos de la población en condición de discapacidad, en el caso de la Teletón, y una nueva expresión de la violencia política contra las regiones, en el caso de esta efímera espectáculo de "solidaridad" centralista, ¿es acaso este evento campaña política y propaganda empresarial no pagada?, ¿la solidaridad tiene un criterio regional?, ¿se mide por la mayor cantidad de publicidad que pueda recibir?

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!

-Publicidad-

Etiquetas: ayudas Bogotá, centralización Colombia, Coronavirus Bogotá, COVID-19 Bogotá, Donatón Bogotá, mercados Bogotá, pobreza Bogotá

100

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO  
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.  
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



### La Epa Colombia Gomela habría estado en NY hace menos de 15 días

María Victoria, la que le gritó "perra" una policía estuvo según su Instagram en una de las ciudades con más casos de coronavirus

### Mercados Campesinos



### ¿Qué pasa con los mercados campesinos en Bogotá?

Los rumores de que el alcalde los quiere suprimir son cada vez más fuertes



### El borracho que violó la cuarentena porque le gusta mucho el traguito

Noticias Caracol recorrió las calles bogotanas y se encontró a este irresponsable que, con la sonrisa en la boca, admitió que la rumba va primero que la vida



### Reclamo a **Ecopetrol** por donar solo a Bogotá

El alcalde de B/quilla le recordó al presidente Bayón que la empresa, que giró \$ 20.000 millones a la capital, es de todos los colombianos

Publicidad

### NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Ocho, ibutifarras, por favor!

Por: **Andrés Fernando Carreño Viviescas**

¿Cuánto cuesta volverse médico en Colombia?

Por: **Andrés Hernández Vega**

Señor Vélez, la solución no es poner a rodar la pelot...

Por: **Jamal Said**

Mensaje a los pilotosenses

Por: **FRANCISCO LEAL MATEUS**

Divulgación científica en tiempos de pandemia

Por: **Carlos Viloria Anton**

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

### Lo más leído

El insoportable machismo de Claudia López y Angélica Lozano

"Mario Hernández no es pendejo de regalarle plata a Claudia para que se siga haciendo publicidad"

"Hassam no conoce los problemas del país, es solo una cosa peluda con una cuenta de Twitter"

En el último vuelo humanitario que llegó al país se colaron 23 colombianos infectados con el virus

La ira de Mike Bahía porque le cancelaron el aeroconcierto. VIDEO

Perico y whisky sin parar: la fiesta de 40 personas en una discoteca en el norte de Bogotá

La gente se cansó de los refritos de RCN

Ampliación de cuarentena obligatoria: alcaldesa de Bogotá y gobernadora del Valle se rebelan

"El aislamiento va hasta el 11 de mayo": Iván Duque

Los soldados que mataban gays y discapacitados para ganarse una hamburguesa

### Notas recomendadas



Ecuador: ataúdes de cartón y neveras para los muertos por el Covid-19



Los diez expertos que asesoran al presidente en la batalla contra el coronavirus



El capitán gringo que prefirió el despido a entregarle sus marineros al coronavirus

-Publicidad-

**Las2orillas** Me gusta esta página 356 mil Me gusta

Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto.

**Las2orillas** hace 3 minutos

"En Colombia llevamos casi un mes en cuarentena y a la mayoría de personas les ha tocado escoger entre morir de hambre o enfermarse de COVID-19" #NotaCiudadana <https://www.las2orillas.co/gobierno-duque-entre-la-pandemi.../>

LAS2ORILLAS.CO

**Gobierno Duque, ¿entre la pande...**

"En Colombia llevamos casi un mes en cu..."

👍 2
Comentar
Compartir